

一般社団法人日本スクエアダンス協会東北統括支部

東北統括支部ニュース

第143号2018年8月17日発行

発行人：水間清蔵

発行所：一般社団法人日本スクエアダンス協会
東北統括支部

〒981-3122 仙台市泉区加茂1丁目27-15

水間 清蔵方

スクエアダンスの魅力を多くの方に伝えましょう！

東北統括支部長 水間 清蔵



30年度がスタートして早や4ヶ月になろうとしております。各団体におかれましても、スクエアダンスの普及推進にご尽力をいただいていることと存じます。平成30年度支部定例幹事総会が平成30年4月8日(日)仙台市黒松市民センターにて開催されました。平成29年度事業報告、会計報告、平成30年度事業計画、会計予算及び支部役員改選等の審議の上満場一致で承認され30年度のスタートとなりました。

さて、ここ数年東北のスクエアダンス会員状況は、平成21年度をピークに、ここ数年減少の傾向にありましたが、全国の会員が減少の中、平成29年度期初及び30年度期初においては会員増を推移しております。これもひとえに各団体の普及活動のご尽力の賜物とあらためて感謝申し上げます。

各団体の普及活動の妨げになっている原因は、高齢化、指導者不足、家族の介護等々課題もあるのも事実です。この楽しいスクエアダンス魅力を枯渇させないためにも、一つ一つ解決策を掲げ東北支部が一丸となり取り組んで行く事が大切と思います。

スクエアダンス愛好者を増やす為に、30年度支部定例幹事総会にて初心者講習会及び体験会開催目標値を設定致しました。この最低目標値を各団体におかれましても意識をもって推進して頂きますようお願いいたします。会員一人一人が身近にいる方々にスクエアダンスの楽しさを伝えていきましょう。

これからも会員の皆様と共に健康で・明るく・豊かな生活の為に、生涯学習としてスクエアダンスの普及・振興にますますのご支援とご協力をお願い申し上げます。

平成30年度東北統括支部の事業計画

1. スクエアダンスの普及・発展のため、各種講習会・研修会を実施する。
2. 東北支部内のスクエアダンス普及のため、初心者講習会とともに、「体験者10万人」運動を各県で推進する。

一般社団法人日本スクエアダンス協会東北統括支部

平成30年度定例幹事総会が開催されました。

平成30年度 定例幹事総会が平成30年4月8日(日)仙台市黒松市民センターにおいて午後1時から出席者36名、委任状10名の46名にて、開催されました。議長に佐々木副支部長が選出され、平成29年度事業報告、平成29年度決算報告、平成30年度事業計画(案)、平成30年度予算(案)が提案され、承認されましたが、決算報告は本部のエクセルファイル不備等により、改めて報告することになり、後日承認されました。

その後、事業のローテーションとブロック分けの説明があり、承認されました。

一旦休憩後、役員等の改選がありました。以下平成30年度の役員紹介

統括支部長と統括副支部長は(推薦) (敬称略)

◎統括支部長 水間 清蔵

◎統括副支部長 佐々木 傳

- ◎総務役員
- ①財務 中川 学 佐々木浩子
 - ②総務 水間いく子 佐々木健自 湯村 豊
 - ③監事 伊豆田哲彌 佐藤 英俊

◎県代表幹事 ○印が県支部代表者

- 青森県 ○石館 愛子
- 秋田県 ○小田内 マサ子
- 岩手県 ○佐々木 傳 高橋 雅子
- 宮城北 ○佐々木健自 水間 清蔵
- 宮城南 中川 学 水間いく子
- 山形県 ○渡邊 智和
- 福島県 ○岩野 龍彦

◎専門委員

広報委員会

- ①全国機関紙担当 (支部便り・パーティー情報) 佐々木 健自
 - ②支部ニュース担当 湯村 豊
 - ③Web担当 渡邊 智和
 - ④県支部広報 各県支部代表者
- 評定委員 佐々木健自 水間 清蔵 水間いく子



元スクエアダンス東北支部長岩間 直樹氏急逝のお知らせ

平成30年7月15日、元東北支部長岩間 直樹さま(仙台スクエアダンスクラブ)は86歳にて急逝いたしました。岩間直樹さまはSD界・FD界において長期間発展にご尽力されました。謹んで悔やみ申しあげます。



～第53回東北スクエアダンス講習会を終えて～

南東北ブロック 福島県幹事 岩野 龍彦



平成30年6月30日(土)～7月1日(日)の二日間、郡山市で初めてSD講習会が開催され、54名(6/30は33名、7/1は48名)の参加をいただきました。

当初はどうなるのかと思いつつ、近県の皆さんのご協力により、無事終えることが出来ました。

二日間のダンサーコースに関しては宿泊の講習は大変だと言う声が多く、東北統括支部の判断を仰ぎ特例として、前後1日でも講習が可能としました。ダンサーの年齢が高くなっていることもあり、二日間の講習そのものも大変な方もいました。講師には、仙台より水間いく子、中川学両氏をお迎えし、水間氏がダンサーコースB、中川氏がコーラコースA1を受け持ち開催しました。講師の水間氏には大変ご苦勞をおかけいたしました。アンケート結果では「SDの楽しさが深まった」「楽しかった、もっと学びたい」など概ね好評でした。また、郡山地区のダンサーコース参加者のから「受講して良かった」と数人からお聞きしました。そして郡山のコーラコース受講者はコーラーを続ける決心をしました。指導者として勉強する意欲を感じました。

講習会の運営等にミスが多く、当方の手違いで初日の夕食が足りなくなったり、皆さまにご迷惑をおかけいたしました。大変申し訳ありませんでした。宮城県を筆頭に県外の青森、秋田、山形県の方が、参加者が少ないとの事で応援参加していただき、また協力してくれました。参加者の皆さまに感謝いたします。有難うございました。

初めての講習会に参加して

山形スクエアダンス愛好会

遠藤 光子



東北スクエアダンス講習会に参加できました。二日間では無理と迷っていたところ私のクラブ会長水野さんが「一日でも参加しよう」と誘っていただきました。嬉しかったです。朝早く水野さんの車に便乗、郡山に向かいました。到着したときは水間支部長の講義が始まっていました。スクエアダンスの十則などを聞きました。八人の中の一人としての役割を把握し、スムーズに踊れるように心がけ……

講義の後、水間いく子氏の指導で講習に入りました、約40人の参加者はそれぞれパートナーを探し、セットを作り踊り始めました。踊っていく中で失敗したセットがあれば、何が駄目か踊れたセットに踊ってもらい全員が理解出来るまで繰り返しながら、一つ一つ教えていただき、皆が笑顔になり、最後のチップで全員が一つになった気がしました。色々な人に踊っていただき笑顔をもらいました。スクエアダンスはこんなに楽しいのだと実感しました。

私自身スクエアダンスを始めてあつという間に一年三ヶ月経ちました。これから先続けられる限り、スキルアップして先輩たちのように、一緒に安心して踊っていけるように頑張ってみようと思いました。このような思いを抱かせる講習会に参加でき、本当に有難うございました。

～第53回東北SD講習会の参加感想～

あさかの学園SD同好会・郡山スクエアダンスクラブ

新貝 昇司



私は二つのサークルに所属して7年が経ちました。今回の講習会は初めての参加です。不安が八割、何とかなるが二割を抱えて、参加しました。案の定、初めからコーラーのコールが聞き取れず、あわててしまいました。やはり場慣れしていなかった。周りの人の動きを見たり、リードしてもらい何とか踊れた感じでした。

「井の中の蛙、大海を知らず」であった。全てが新鮮で、自分の足りない部分を認識した次第で有意義な講習会となりました。また、無茶なチャレンジとは思いましたが、この期間に指導者4級の試験も受験しました。一夜づけの勉強で何十年ぶりか非常に緊張して筆記試験で手が震えてしまいました。漢字が思い出せなくなり、ひらがなで回答してしまいました。今思うと新鮮であり、何かと勉強になった二日間でした。

東北統括支部・県支部・クラブパーティ情報

☆第43回東北スクエアダンスジャンボリー

期日:平成30年11月10日(土)~11日(日)
会場:山形市ヒルサンピア
ゲスト:金子 浩美さん(大阪 堺・光明池SDC)
プログラム:BC・MS・PLUS・AD(☆C1)・RD
申込期間:平成30年9月10日(月)~10月11日(木)
募集定員:150名

☆仙台グリーンリーブズ第42回アニバーサリー

期日:平成30年9月23日(日)
会場:エルパーク仙台 ギャラリーホール
ゲスト:太田 久美子さん(北本スクエアダンスクラブ)
プログラム:MS・PLUS
申込締切:9月8日まで

☆東北SR指協SD・RD第1回研修会

期日:平成30年9月30日(日) 10時30分~15時30分
会場:青森市内 ねぶたの家「ワ・ラッセ」
プログラム:午前MS・PLUS 午後BC・MS(☆PLUS)
申込締切:9月20日まで

☆秋田コールツフートスクエアーズ

第43周年アニバーサリー
期日:平成30年10月21日(日)
会場:秋田テルサ
ゲスト:水間 いく子さん(仙台スウィートレディーズSDC)
プログラム:MS・PLUS

会員の声広場

(雑感) 10周年アニバーサリーを終えて

今年で創立10周年を迎えるにあたり、6月10日(日)寺内コミセンを会場に市内の3クラブに参加して頂き、アニバーサリーが開催されました。

春日さんご夫妻を先頭に、会員皆、一人一人という型で、一生懸命老体(?)に鞭打って動いた一日でした。夫々が工夫し、会場作り、買い物(お菓子、果物等)、スイーツ作り、お花のアレンジメント、その他各自の趣味を・特技を発揮し、この日を終えたという感じでした。

夫々が何か感じ、一言言いたいことがあったかも知れませんが、無事この日を終わられた事は、この会にとっても、良かったと思います。

秋田スクエアダンス30

佐藤 久子(平成29年9月入会)

編集者のつぶやき(編集者:仙台ZIG・ZAGSDC 湯村 豊)

本年度より、赤塚さんから機関紙担当を引き継ぎました湯村です。パソコン操作が中途半端な私が、機関紙を担当することになりました。よろしくお願ひ申しあげます。今回、秋田SD30の佐藤久子さんからの投稿で何とか機関紙の態を成すことが出来ました。また、私の近隣の友人のお陰でパソコン操作が上達しました。有難うございました。

